

**BAB III**  
**METODOLOGI PENELITIAN**

**A. Tempat dan Waktu Penelitian**

1. Tempat Penelitian

Penelitian ini dilaksanakan di Pondok Pesantren Salafiyah Riyadul Awamil Kp. Pujuh, RT/RW 006/002, Kel. Suka Jaya, Kec. Curug, Kota. Serang-Banten. Adapun waktu penelitian ini dimulai pada 2 Juli sampai dengan 29 Agustus 2021.

2. Waktu Penelitian

No	Kegiatan	BULAN						
		Agus 2020	Sept 2020	Okto 2020	Nov 2020	Des 2020	Jan 2021	Fel 2021
1.	Penyusunan proposal skripsi							
2.	Sidang proposal skripsi							

3.	Penyusunan Skripsi Bab I s.d V			
----	--------------------------------	--	--	--

No	Kegiatan	BULAN						
		Mart 2021	Apr 2021	Mei 2021	Juni 2021	Juli 2021	Agus 2021	Sep 2021
1.	Penyusunan proposal skripsi							
2.	Sidang proposal skripsi							
3.	Penyusunan Skripsi Bab I s.d V							

**Tabel 3.2Jadwal Kegiatan**

## **B. Metode Penelitian**

Berdasarkan hasil penelitian, jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian kualitatif tipe deskriptif karena penelitian ini bersifat penjelasan mengenai proses atau cara dalam menganalisis suatu masalah, dengan tujuan untuk mengetahui bagaimana pembinaan cinta Al-Qur'an melalui kegiatan khotmil Qur'an.

Penelitian kualitatif adalah penelitian yang berlandaskan pada filsafat postpositivisme digunakan untuk meneliti pada kondisi obyek alamiah.<sup>1</sup> Sedangkan menurut Erickson menyatakan bahwa penelitian kualitatif berusaha untuk menemukan dan menggambarkan secara naratif kegiatan yang dilakukan dan dampak dari tindakan yang dilakukan terhadap dikehidupan mereka.<sup>2</sup> Penelitian kualitatif dilakukan pada objek alamiah yang berkembang apa adanya, tidak

---

<sup>1</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Pendidikan : Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D*, (Bandung : Alfabeta, 2015), 15.

<sup>2</sup> Abi Anggito dan johan Setiawan, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Jawa Barat : CV Jejak, 2018), 7.

dimanipulasi oleh peneliti dan kehadiran peneliti tidak begitu mempengaruhi dinamika pada objek tersebut.

Sedangkan metode yang digunakan adalah metode deskriptif analitik. Penelitian deskriptif merupakan suatu metode dalam meneliti status sekelompok manusia, suatu objek, kondisi, sistem pemikiran ataupun peristiwa pada masa sekarang. Maka dalam penelitian ini, peneliti menggunakan metode deskriptif analitik yang akan mendeskripsikan dengan apa adanya mengenai pembinaan cinta Al-Qur'an melalui kegiatan khotmil qur'an di Pondok Pesantren Salafiyah Riyadul Awamil.

Pada umumnya alasan menggunakan metode kualitatif karena, permasalahan belum jelas, holistik, kompleks, dinamis dan penuh makna, sehingga tidak mungkin data pada situasi tersebut dijangkau dengan metode penelitian kuantitatif dengan instrumen seperti test, kuesioner, pedoman wawancara. Selain itu peneliti

bermaksud memahami situasi sosial secara mendalam, menemukan pola, hipotesis dan teori.<sup>3</sup>

### C. Teknik Pengumpulan Data

Metode pengumpulan data ini adalah teknik atau cara yang digunakan oleh peneliti untuk mengumpulkan data dengan cara melalui observasi, wawancara dan dokumentasi. Pengumpulan data dalam penelitian sebagai berikut:

#### 1. Observasi

Observasi adalah tekniki pengumpulan data yang dilakukan melalui pengamatan, dengan disertai pencatatan-pencatatan terhadap keadaan perilaku objek sasaran.<sup>4</sup> Observasi yaitu suatu cara untuk mengumpulkan data yang diinginkan dengan jalan mengadakan pengamatan secara langsung dan

---

<sup>3</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R&D*. (Bandung: Alfabeta, 2015), 292.

<sup>4</sup> Abdurrahman Fatoni, *Metodologi Penelitian dan Teknik Teknik Penyusunan Skripsi*, (Jakarta : Rineka Cipta, 2011), 104.

sistematis serta data-data yang diperoleh dalam observasi dicatat dalam suatu catatan. Kegiatan pencatatan dalam hal ini adalah merupakan bagian dari kegiatan pengamatan.

## 2. Wawancara

Wawancara merupakan teknik pengumpulan data yang dilakukan melalui percakapan dan tanya jawab, baik secara langsung maupun tidak langsung dengan responden untuk mencapai tujuan tertentu.<sup>5</sup> Teknik pengumpulan data ini mendasarkan diri pada laporan tentang diri sendiri atau *self-report*, atau setidak-tidaknya pengetahuan dan keyakinan pribadi.<sup>6</sup>

## 3. Dokumentasi

Dokumentasi merupakan catatan peristiwa yang telah berlalu, selain itu dokumen juga dapat berupa tulisan, gambar atau karya-karya monumental

---

<sup>5</sup> Zainal Arifin, *Penelitian Pendidikan*, (Bandung : PT Remaja Rosdakarya, 2011), 233.

<sup>6</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D*, (Bandung : Alfabeta, 2018), 231.

dari seseorang.<sup>7</sup> Adapun pengertian dokumen lainnya yaitu mengacu pada material (bahan) seperti fotografi, video, film, memo, surat, diari, rekaman kasus klinis, dan sejenisnya yang dapat digunakan sebagai informasi suplemen bagian dari kajian kasus yang sumber data utamanya adalah observasi partisipan atau wawancara.<sup>8</sup>

#### **D. Teknik Analisis Data**

Dalam penelitian kualitatif, data diperoleh dari berbagai sumber dengan menggunakan teknik pengumpulan data yang bermacam-macam. Analisis data dalam penelitian kualitatif dilakukan sejak sebelum memasuki lapangan, dan setelah selesai di lapangan. Dalam hal ini Nasution menyatakan “analisis dimulai sejak merumuskan dan menjelaskan masalah, sebelum

---

<sup>7</sup>Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D*, (Bandung : Alfabeta, 2018), 240.

<sup>8</sup> Rulam Ahmadi, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Yogyakarta : Ar-Ruzz Media, 2014), 179.

terjun ke lapangan, dan berlangsung terus sampai selesai penulisan penelitian. Analisis data menjadi pegangan yang selanjutnya sampai teori yang grounded. Namun, dalam penelitian kualitatif analisis data lebih difokuskan selama proses di lapangan bersamaan dengan pengumpulan data.<sup>9</sup>

Miles dan Huberman mengemukakan bahwa aktivitas dalam analisis data kalitatif dilakukan secara interaktif dan berlangsung secara terus menerus sampai tuntas, sehingga datanya sudah jenuh. Aktivitas dalam analisis data, yaitu *data reduction* (reduksi data), *data display* (penyajian data), dan *conclusion drawing/verification* (penarikan kesimpulan).<sup>10</sup> Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu menggunakan model Miles dan Huberman dalam Sugiyono yaitu:

---

<sup>9</sup> Sugiyono, *Metodologi Peneliitian Kualitatif, Kuantitaif, R&D*, (Bandung : Alfabeta, 2018), 245.

<sup>10</sup>Sugiyono,*Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan Kombinasi (Mix Method)*, (Bandung: Alfabeta, 2017), 334.



1. Reduksi Data

Reduksi data berarti merangkum, memilih hal-hal pokok, memfokuskan pada hal-hal yang penting, dicari tema dan polanya. Data yang direduksi akan memberikan gambaran yang lebih jelas, dan memberi kemudahan untuk melakukan pengumpulan data selanjutnya.

2. Penyajian Data

Penyajian data dilakukan dalam bentuk uraian singkat, bagan, hubungan antar kategori, flowchart dan sejenisnya. Yang paling sering digunakan untuk menyajikan data adalah dengan teks yang bersifat naratif.

3. Penarikan Kesimpulan

Penarikan kesimpulan dalam penelitian ini menjawab rumusan masalah yang dirumuskan sejak awal yang masih bersifat sementara, dan akan berubah bila tidak ditemukan bukti-bukti

yang kuat dan mendukung pada tahap pengumpulan data berikutnya, tetapi akan menjadi kesimpulan yang kredibel apabila didukung oleh bukti-bukti yang valid dan konsisten.